

Chaire de chirurgie opératoire et d'anatomie topographique de l'Université Laval à Montréal

Leçon d'ouverture de M. le professeur Z. Rhéaume. (1)

Messieurs,

Chez tous les peuples qui possèdent une formation intellectuelle et scientifique, les universitaires, vraiment dignes de ce nom, cultivent un idéal, but ultime de leur carrière, couronnement de leurs efforts: le professorat. En effet il n'est pas de plus grande jouissance pour un professeur que de façonner des cerveaux d'élite, car en le faisant il se donne l'illusion d'une paternité intellectuelle.

Après quinze années d'un travail persévérant, années qui ont passé avec une rapidité telle qu'il me semble, qu'hier encore, j'occupais une place sur ces banes, le Conseil de notre Faculté de médecine vient de me nommer titulaire de la nouvelle chaire d'Anatomie topographique et de Chirurgie opératoire. Cet honneur me flatte d'autant plus sensiblement, que c'était l'ambition de ma vie de posséder une chaire d'enseignement en rapport avec l'art chirurgical, que j'exerce et affectionne religieusement depuis les premiers jours de ma vie professionnelle. Vous comprendrez donc mon émotion, Messieurs, en prenant pour la première fois la parole à cette tribune, car c'est un des actes les plus

(1) Prononcée à l'ouverture solennelle du cours, le jeudi 15 avril, devant un grand nombre de professeurs, d'amis et d'élèves présents à l'inauguration. Ce discours a une belle tenue. Les idées sont justes, élevées souvent, et fécondes toujours. Cette chaire marque une date dans la pratique chirurgicale à l'Université Laval, et nous avons foi dans l'enseignement du nouveau titulaire dont la science et la probité sont connues et appréciées de tous ceux qui l'ont approché.

N. D. L. R.